e) DON BALTASAR DORANTES DE CARRANZA SUS ASCENDIENTES, DESCENDIENTES Y PARIENTES

Por Rafael NIETO Y CORTADELLAS

Miembro de la Academia Mexicana de Genealogía y Heráldica.

En el lugar de Berlanga del Bierzo, hoy situado geográficamente en el partido judicial de Villafranca del Bierzo, provincia de León, estuvo la Casa Solar del linaje "de Orantes", por corrupción "Dorante" o "Dorantes", y según los señores de García Carraffa, le corresponden por armas: de sinople, con una torre de plata y bordura de gules, con nueve veneras de oro (página 171, tomo XXIX, volumen 27, escudo 258 "Enciclopedia Genealógica y Heráldica de Apellidos Españoles y Americanos".

Miembros de tal linaje pasaron a la Nueva España, a Guatemala y también al Perú, encontrándonos que un Martín Dorantes (hijo de Hernán García Recocho) natural de Sevilla, obtuvo su pase para el Perú el 2 de marzo de 1534 (asientos 4053 y 4116, páginas 285 y 289 del tomo I, "Catálogo de Pasajeros 4 Indias"). Un Francisco Dorantes, vecino de Santa Fé e hijo de otro Francisco Dorantes y de Juana Mora, pasó en 1554 a la Nueva España como uno de los criados o acompañantes del Arzo-Nueva España como uno de los criados o acompañantes del Arzo-bispo fray Alonso de Montúfar (asiento 2191, página 147, tomo bispo fray Alonso de Montúfar (asiento 2191, página 147, tomo

III del "Catálogo" ya arriba citado). Y por último, debemos mencionar, que en el año de 1525 ya estaba avecindado en la ciudad de México-Tenochtitlán un Martín Dorantes.

La línea a que debemos contraernos, procedió de Béjar del Castañar, en Castilla la Vieja, comenzándose la genealogía conocida con:

Don Pablo Dorantes, que casó con doña Beatriz de Carranza, natural de las Montañas, los que procrearon a los Capitanes Andrés y Diego Dorantes de Carranza. Los cuales:

- 1. El Capitán don Andrés Dorantes de Carranza, del que después se tratará.
- 2. El Capitán don Diego Dorantes de Carranza, natural de Béjar del Castañar, junto a su hermano el Capitán Andrés, pasó a la América en la desgraciada expedición de Narváez a la Florida, en cuyo territorio pereció después de largas penalidades.

El Capitán don ANDRÉS DORANTES DE CARRANZA, natural de Béjar del Castañar, espíritu aventurero que, después de haber servido en las guerras de las Comunidades donde fué herido en el rostro, estando hospedado en Sevilla en casa del Duque de Béjar don Alvaro de Albornoz, se alistó como Capitán, al igual que su hermano don Diego, en la armada de Pánfilo de Narváez para la conquista de la Florida. Al perderse esta armada, vióse cautivo de aquellos indios que lo tuvieron casi diez años en rehenes, hasta que en compañía de Alvar Núñez Cabeza de Vaca y de Alonso del Castillo Maldonado, en 1537 pudo escapar a la Nueva España; fueron los únicos supervivientes de sus seiscientos compañeros componentes de tan desgraciada expedición. Debido a su calidad y sufrimientos, el Virrey don Antonio de Mendoza le protegió, y aunque hubo de regresar a Castilla, volvió a la Nueva España, ocupando cargos u oficios en su administración de justicia. Según su hijo Baltasar en la página 265 de su "Sumaria

relación de las cosas de Nueva España", la nobleza e hidalguía de don Andrés constaba en una ejecutoria litigada en Granada, relativa a los Dorantes, Arias y Carranza, estos últimos de Castro-Urdiales, en el Valle de Carranza y Torre de Molina. Don Francisco A. de Icaza lo nombra al asiento 379 página 195 de su "Diccionario Autobiográfico de Conquistadores y Pobladores". Debido a la protección que le dispensó el Virrey, pudo casar con la viuda del Conquistador don Alonso de Benavides, nombrada doña María de la Torre, Encomendera de los pueblos de Asala y Jalatzingo ("la que dexó un pueblo que se ze Maycalçingo ques en la costa del norte"); esta señora era deuda del célebre Tesorero don Alonso de Estrada, y de ella el Capitán Dorantes procreó diez hijos, de los que mencionaremos: a María de la Torre Dorantes; y a Baltasar; a Paula; a Beatriz; a Francisco; a Andrés, y a Ana Dorantes de Carranza. Los cuales:

- 1. Doña María de la Torre Dorantes, de la que trataremos en la "Línea primera".
- 2. Don Baltasar Dorantes de Carranza—objeto principal de este ensayo— a quien luego mencionaremos en la "Línea segunda".
- 3. Don Francisco Dorantes de Carranza, fué cura presbítero en el Arzobispado de México.
- 4. Doña Paula Dorantes de Carranza, casó con don Andrés Gómez Corona de Carvajal, procreando: a

Doña Mayor Dorantes Corona, mujer que fué de don Andrés de Tapia Carvajal, hijo de don Antonio de Carvajal y Vázquez de Tapia, y de doña María de Tapia y Sosa, esta última conocida por "María de Sosa".

5. Doña Beatriz Dorantes de Carranza, bautizada en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México el 2 de julio de 1539 (folio 37 del libro primero correspondiente), casó con don

Constantino Bravo de Lagunas y Cerezo, natural de Sevilla, quien Constantino Bravo de Lagunas y Cerezo, natural de Sevilla, quien con su hermano Juan, había pasado a la Nueva España con percon su hermano Juan, había p

- a. Doña Magdalena Dorantes de Lagunas, bautizada en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México el 28 de mayo de 1563 (folio 178 vuelto del libro segundo de su clase), casó con don Gaspar Zapata del Mármol, hijo del Secretario de ese apellido. Tuvieron entre sus hijos, a una que casó con don Agustín de Pimentel y Andrada (hijo del poblador don García Manuel de Pimentel, natural de Guadalajara en Castilla, Alcaide de la fortaleza de Trujillo en Extremadura y Conquistador de Jalisco, y de doña Leoneta de Andrada).
- b. Doña Bernardina Alderete de Carranza, fué casada con don Alvaro de Acevedo, Alcalde Mayor de Huachinango.
- c. Don Alvaro Bravo de Lagunas y Dorantes de Carranza, bautizado en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México el 8 de enero de 1559 (folio 108 del libro segundo de su clase), casó con doña Inés Ponce, hija de don Rodrigo Ponce, Gobernador de Honduras.
- d. Don Constantino Bravo de Lagunas y Dorantes de Carranza, bautizado en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México el 21 de mayo de 1560 (folio 126, libro segundo correspondiente), casó con doña Leonor de Terrazas.
- e. Doña María Bravo de Lagunas y Dorantes de Carranza, fué mujer de don Pedro de Prado Villanueva, natural de la villa de Madrid y Alcalde Mayor de Metepec y del Valle de Toluca.

- 6. Don Andrés Dorantes de Carranza (anteriormente mencionado como hijo del Capitán don Andrés Dorantes de Carranza y de doña María de la Torre), fué bautizado en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México el 8 de diciembre de 1542 (folio 119 vuelto del libro primero de su clase).
- 7. Doña Ana Dorantes de Carranza, fué bautizada en la referida parroquia del Sagrario de la Catedral de México el 19 de agosto de 1541 (folio 82 vuelto del libro primero correspondiente), casando con el Capitán don Melchor Pacheco (hijo del Conquistador de Yucatán don Gaspar Pacheco). Procrearon: a Baltasar; a Ana, a Agustina, a Catalina, y a Mariana Dorantes, así como a Gaspar y a Melchor Pacheco de Dorantes. De los cuales:
- a. Doña Agustina Dorantes, fué casada con don Agustín de Magaña.
- b. Doña Catalina Dorantes, fué mujer de don Gil Carrillo de Albornoz, Contador de Su Majestad en Mérida.
 - c. Doña Mariana Dorantes, casó con don Diego de Magaña.
- d. Don Gaspar Pacheco de Dorantes, que heredó la Encomienda de Ocava, casó con una hija del Gobernador don Francisco de Solís.
- e. Don Melchor Pacheco de Dorantes, fué casado con una hija del Escribano don Hernando de Castro Polanco.

Linea primera

Doña María de La Torre Dorantes (anteriormente mencionada como hija del Capitán don Andrés Dorantes de Carranza y de doña María de la Torre, casó con don Francisco de Valdés, procreando: a Catalina; a Beatriz, y a Petronila Dorantes de Carranza. De las cuales:

1. Doña Beatriz Dorantes de Carranza, casó con don Luis Gutiérrez, teniendo por hija: a

RAFAEL NIETO Y CORTADELLAS

Doña Josefa Gutiérrez y Dorantes, que fué bautizada en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México el 24 de agosto de 1627.

2. Doña Petronila Dorantes de Carranza, que sigue.

Doña Petronila Dorantes de Carranza, bautizada en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México el 5 de julio de 1570, casó con don Juan Ramírez de Escobar (nieto del Conquistador don Juan de Burgos), teniendo por hijos: a Petronila Dorantes de Carranza y Ramírez de Escobar; a Ana María Dorantes Ramírez, y a Agustín Ramírez y Dorantes de Carranza. Los cuales:

- 1. Don Agustín Ramírez y Dorantes de Carranza, del que después se tratará.
- 2. Doña Ana María Dorantes Ramírez, natural de México, casó en la parroquia del Sagrario de esta Catedral el 22 de julio de 1625, con don Miguel de Carvajal y Arteaga, natural de México (viudo de una Andrea de Salcedo).
- 3. Doña Petronila Dorantes de Carranza y Ramírez de Escobar, sin testar, tiene su defunción en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México, a 17 de marzo de 1673, siendo enterrada en el convento de Santo Domingo. Casó en la parroquia del Sagrario ya indicada, por poder, el 28 de diciembre de 1628, revalidándose en la misma dicho enlace, el 9 de abril del año siguiente (folio 88 vuelto del libro 4º correspondiente), con don Juan Díaz de Alabes.

Don Agustín Ramírez y Dorantes de Carranza (anteriormente mencionado como hijo de doña Petronila Dorantes de Carranza y de don Juan Ramírez de Escobar), aparece a veces nombrándose "Agustín Dorantes de Carranza", y de su enlace con doña Juana de Zaldívar, procreó: a Petronila; a Agustín; a José; a Margarita; a Juan, y a Jerónimo Dorantes de Carranza y Zaldívar. Los cuales:

- 1. Doña Petronila Dorantes de Carranza y Zaldívar, fué bautizada en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México el 2 de marzo de 1630, donde casó el 3 de diciembre de 1658, con don Francisco de Arriaga y Bocanegra, natural de esta ciudad, hijo del Capitán don Antonio Brambilla de Arriaga y Ordaz, natural de Antequera de Oaxaca (conocido a veces por "Antonio de Ordaz y Mérida"), y de doña Ana Pérez de Bocanegra y Estrada, natural de México (folio 37 del libro 8º de amonestaciones).
- 2. Don Agustín Dorantes de Carranza y Zaldívar, fué bautizado en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México el 8 de julio de 1631.
- 3. Don José Dorantes de Carranza y Zaldívar, bautizado en la referida parroquia del Sagrario el 26 de marzo de 1634, testó el 22 de abril de 1683 ante el Escribano don Francisco Franco, y su defunción se encuentra en la Catedral de referencia a 24 de dicho mes y año (folio 123 del libro segundo de enterramientos). Casó en esta ciudad, parroquia de Santa Catarina Mártir, el 3 de febrero de 1657, con doña Juana de la Marcha y Baeza, debiéndose hacer constar que en algunos documentos don José aparece nombrándose "José Ramírez de Dorantes". De su referido enlace, tuvo por hijos: a María; a Mateo; a Isabel; a José; a Juan Carlos; a Manuel, y a Tomás Antonio Dorantes de Carranza y de la Marcha. De los cuales:
- a. Doña María Dorantes de Carranza y de la Marcha, bautizada en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México el 6 de marzo de 1662, fué la Madre "María de la Encarnación", religiosa en el convento de Santa Inés.
- b. Don Mateo Dorantes de Carranza y de la Marcha, fué bautizado en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México el 28 de septiembre de 1663.
 - c. Doña Isabel Dorantes de Carranza y de la Marcha, fué

bautizada en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México el 15 de julio de 1665.

- d. Don José Dorantes de Carranza y de la Marcha, fué bautizado en la parroquia del Sagrario ya referida, el 26 de febrero de 1668.
- e. Don Juan Carlos Dorantes de Carranza y de la Marcha, bautizado en la parroquia del Sagrario de esta Catedral el 14 de noviembre de 1672, casó con doña María de la Vega, procreando: a

Don José Dorantes de Carranza y de la Vega, natural de Tlanepantla, que casó en la referida parroquia del Sagrario de la Catedral de México el 9 de febrero de 1701, con doña Agustina de la Torre y Salas de Pimentel, hija de Lorenzo y de María.

- 4. Doña Margarita Dorantes de Carranza y Zaldívar, de la que después se tratará.
- 5. Don Juan Dorantes de Carranza y Zaldívar, fué bautizado en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México el 14 de agosto de 1647.
- 6. Don Jerónimo Dorantes de Carranza y Zaldívar (otras veces "Jerónimo Ramírez Dorantes"), bautizado en la referida parroquia del Sagrario de esta Catedral el 12 de octubre de 1655, fué vecino de Zempoala, casando con doña Isabel de Luna Téllez-Girón (viuda de un Martín de Arcos Romero) e hija de don Francisco Téllez-Girón de Barahona, y de doña María Ana de Aragón. Procrearon: a
- a. Don Diego Ramírez Dorantes y Téllez-Girón, vecino de Tulancingo, donde testó el 26 de abril de 1741 ante el Escribano don Pedro de Doistúa. Casó con doña María Ana López Rancaño (expediente 13, legajo 1426, ramo de "Bienes Nacionales", Archivo General de la Nación, México, D. F.)
 - b. Doña María Teresa Ramírez Dorantes y Téllez-Girón,

natural de Zempoala, casó con don Juan García de Arellano, natural de la villa de Vipera, en el Obispado de Calahorra (expediente 13, legajo 1426, ramo de "Bienes Nacionales, Archivo General de la Nación, México, D. F.)

c. Don Agustín Ramírez Dorantes y Téllez-Girón, natural de Zempoala, de su matrimonio con doña Ana Franco de Lara, procreó: a

Don Jerónimo Ramírez Dorantes y Franco de Lara (expediente 13, legajo 1426, ramo de "Bienes Nacionales", Archivo General de la Nación, México, D. F.)

Doña Margarita Dorantes de Carranza y Zaldívar (anteriormente mencionada como hija de don Agustín Ramírez y Dorantes de Carranza y de doña Juana de Zaldívar), fué bautizada en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México el 25 de julio de 1636, donde sin testar, tiene su defunción a 5 de abril de 1684. Casó en la indicada parroquia del Sagrario el 6 de agosto de 1657, con don Alonso de Trejo Carvajal, teniendo por hijo: a

Don Agustín Dorantes de Carranza y Trejo, quien siendo vecino de la calle de la Puerta de Anaya y sin testar, tiene su defunción en la Catedral de México a 3 de julio de 1684. Casó con doña María Balli, la cual a su vez, tiene su defunción en la parroquia del Sagrario de esta Catedral, a 9 de agosto de 1729. Procrearon: a Antonio Eusebio; a Juana María; a María Manuela, y a Francisco Cayetano Dorantes de Carranza y Balli. Los cuales:

- 1. Don Antonio Eusebio Dorantes de Carranza y Balli, del que después se tratará.
- 2. Doña Juana María Dorantes de Carranza y Balli, natural de México, tiene su defunción en la parroquia del Sagrario de esta Catedral, a 20 de septiembre de 1711. Casó dos veces en

RAFAEL NIETO Y-CORTADELLAS

México: la primera en la referida parroquia del Sagrario el 16 de marzo de 1698, con don José Arciniega y Mexía, natural de México (hijo de Alonso y de María). Por segunda vez casó doméxico (hijo de Alonso y de María). Por segunda vez casó doméxico (hijo de Alonso y de María). Por segunda vez casó doméxico (hijo de Alonso y de la Santa Veracruz, el 28 de na Juana María de Ledo y Con don octubre de 1704 (velándose el 19 de enero de 1706), con don Tomás Pascual de Ledo y Xavier, natural de Sevilla, hijo de don Juan Antonio Pascual de Ledo, y de doña Juana Manuela Xavier. Tuvieron: a Juana Bartola, y a Juan Antonio de Ledo y Dorantes de Carranza, quienes respectivamente fueron bautizados en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México el primero de septiembre de 1709, y el 26 de julio de 1711. De su primer enlace, doña Juana María Dorantes de Carranza y Balli procreó: a doña Juana María de Arciniega y Dorantes de Carranza, que fué también bautizada en dicha parroquia del Sagrario, el 19 de agosto de 1700.

3. Don Francisco Cayetano Dorantes de Carranza y Balli, casó en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México, el 21 de septiembre de 1717, con doña María Góngora (la filiación se comprueba al folio 95 vuelto del libro 17 de amonestaciones). Tuvieron por hijos: a María Antonia; a Félix Francisco; a Felipe; a Francisco Antonio; a Francisca María y a dos María Josefa Dorantes de Carranza y Góngora, que fueron bautizados en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México, respectivamente, el 16 de enero de 1719, 26 de noviembre de 1721, 12 de febrero de 1726, 7 de julio de 1728, 8 de septiembre de 1732, 22 de noviembre de 1733 y 6 de diciembre de 1734.

Don Antonio Eusebio Dorantes y Carranza y Balli, bautizado en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México el 18 de agosto de 1679, casó con doña Manuela del Sacramento Rebollar, teniendo por hijos: a José Antonio; a Miguel; a Antonio Ramón, y a María Bernarda Dorantes de Carranza y Rebollar. Los cuales:

- 1. Don José Antonio Dorantes de Carranza y Rebollar, del que después se tratará.
- 2. Don Miguel Dorantes de Carranza y Rebollar, fué bautizado en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México el 22 de noviembre de 1702.
- 3. Don Antonio Ramón Dorantes de Carranza y Rebollar, fué bautizado en la referida parroquia del Sagrario, el 4 de junio de 1705.
- 4. Doña María Bernarda Dorantes de Carranza y Rebollar, fué bautizada en la parroquia del Sagrario ya indicada, el 29 de diciembre de 1708.

Don José Antonio Dorantes de Carranza y Rebollar (anteriormente mencionado), bautizado en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México el 28 de abril de 1700, casó en esta ciudad, parroquia de la Santa Veracruz, el 6 de mayo de 1725, con doña María Barrera y Chavarría, natural de México, hija de Diego y de Sebastiana.

Linea Segunda

Don Baltasar Dorantes de Carranza (anteriormente mencionado como hijo del Capitán don Andrés Dorantes de Carranza y de doña María de la Torre), fué Tesorero del rey en la ciudad y puerto de Veracruz, cargo que hubo de otorgarle el Virrey Marqués de Villamanrique. Ocupó varias Alcaidías Mayores, siendo designado por la nobleza de conquistadores y pobladores de Nueva España como su Procurador en Castilla, no constándonos cumpliese ese encargo. Podemos considerarlo como el precursor de los genealogistas mexicanos, por su obra "Sumaria relación de las cosas de Nueva España". En 1563 fué acusado por el Santo Oficio (siendo preso por ello) de que estando ya casado con doña Mariana Bravo de Lagunas, se había desposado en mayo de ese año con doña Isabel de Ribera (hija del Conquistador don Jeró-

RAFAEL NIETO Y CORTADELLAS

nimo López y de doña Mencía de Ribera), lo que consta al expediente 3, volumen 25, y al folio 22 del volumen 226, ramo de "Inquisición", en el Archivo General de la Nación, México, D. F. Lo cierto es que, este distinguido historiador mexicano, casó y veló dos veces: la primera en febrero de 1563 (expediente 3, volumen 25, ramo de "Inquisición", Archivo referido), con doña Mariana Bravo de Lagunas, hija del Capitán don Juan Bravo de Lagunas y Cerezo, Conquistador a su costa de la provincia de Jalisco, Mayor de la ciudad de Santo Domingo de Guzmán, en la Española, y de doña Francisca Vázquez, natural de Salamanca. Es de hacerse constar que el referido Capitán don Juan Bravo de Lagunas y Cerezo tuvo por padres a don Alonso Bravo de Lagunas, de la Casa de su linaje en Brabante, asentados en Atienza, Alguacil Mayor de la ciudad de Santo Domingo de Guzmán (que había pasado a la isla Española en 1502) y a doña Ana Cerezo, Dama y Camarera Mayor de doña María de Toledo, mujer de don Diego Colón, II Almirante de las Indias. Por su parte, doña Francisca Vázquez fué hermana de los Oficiales Reales don Martin y don Hernán Méndez, que fueron en la armada "de la Especería" (sic). Volviendo a don Baltasar Dorantes de Carranza, éste, al enviudar de su primera mujer, casó nuevamente con doña Mariana Ladrón de Guevara (hija de don Diego Ladrón de Guevara y Ferrer, y de doña Isabel de Montemayor), de la que procreó: a don Baltasar Dorantes de Carranza y Ladrón de Guevara. De su primer matrimonio tuvo por hijos: a Sancho; a Andrés; a Jerónimo; a Aldonza, y a Magdalena Dorantes de Carranza y Bravo de Lagunas. De todos los cuales:

- 1. Don Baltasar Dorantes de Carranza y Ladrón de Guevara, del que después se tratará.
- 2. Don Sancho Dorantes de Carranza y Bravo de Lagunas, el cual, con el fin de ocupar algún oficio de la Real Audiencia de Nueva España, promovió una información de los méritos

y servicios de su padre y abuelos paternos y maternos, comenzada el 8 de julio de 1613 y terminada el 29 de agosto de dicho año ante don Juan de Quirós, Escribano Receptor, y por ante el Oidor de esta Real Audiencia don Luis López Vejarano (folios 459 a 489 edición de 1902 de la "Sumaria relación de las cosas de Nueva España", donde se transcribe este interesante documento cuyo original consta al estante 1, cajón 4, legajo 33-2, sección de "Patronato Real", Archivo General de Indias, Sevilla). Fué padre legítimo: de

Doña Mariana Dorantes de Carranza, que fué bautizada en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México el 26 de octubre de 1613.

3. El Capitán don Jerónimo Dorantes de Carranza y Bravo de Lagunas, que sirvió en la Nueva Vizcaya, de su matrimonio con doña Catalina Ortiz de Calahorra procreó: a

Doña Teresa Dorantes de Carranza y Ortiz de Calahorra, que fué bautizada en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México el 6 de febrero de 1630.

Don Baltasar Dorantes de Carranza y Ladrón de Guevara (anteriormente mencionado como hijo de don Baltasar Dorantes de Carranza y de su segunda mujer doña Mariana Ladrón de Guevara), casó con doña Juana Gutiérrez, procreando: a Juana, y a Pedro Dorantes de Carranza y Gutiérrez. Los cuales:

- 1. Doña Juana Dorantes de Carranza y Gutiérrez, bautizada en México, parroquia de la Santa Veracruz, el 18 de febrero de 1597, casó con don Francisco Correa.
- 2. Don Pedro Dorantes de Carranza y Gutiérrez, fué bautizado en la referida parroquia de la Santa Veracruz, en la ciudad de México, el 6 de julio de 1598.

NOTAS

1 La ciudad de Béjar, corresponde hoy al municipio y partido judicial de su nombre, provincia de Salamanca.

² El Conquistador don Alonso de Benavides (que aún vivía en 1537), vino con Narváez; en 1527 ya era vecino de México-Tenochtitlán (asiento 37, tomo I y asiento 2384, tomo II "Indice de Notarías de México", por A. Millares Carlo y J. I. Mantecón). Fué encomendero de xico", por A. Millares Carlo y J. I. Mantecón). Fué encomendero de Maxcalzingo, heredándolo su mujer. Según Icaza, al asiento 281, página 151 de su "Diccionario Autobiográfico", este Conquistador desembarcó en Nueva España con don Francisco Hernández de Córdova, hallándose en la conquista de la ciudad de México-Tenochtitlán. Casó con doña María de la Torre, arriba referida, procreando: a

Doña Antonia de Benavides, que heredó las encomiendas de los pueblos de Asala y Jalatzingo y que casó con don Antonio Ruíz de Castañeda. Según el asiento 281, página 151 del "Diccionario Autobiográfico" de

Icaza, doña Antonia fué sobrina del Licenciado Benavente.

3 Sin haberse podido establecer el nexo, encontramos los siguientes:

1. Don Juan Dorantes de Carranza, casó con doña María de Cárdenas, procreando: a

Don Ignacio Dorantes de Carranza y Cárdenas, que casó en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México el 19 de marzo de 1686, con doña Felipa del Rillo. Fueron padres: de

Doña Gertrudis Dorantes de Carranza y del Rillo, que fué bautizada en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México el 24 de julio de 1689.

2. Don Pedro Dorantes de Carranza, de su enlace con doña Isabel

de Nava procreó: a

Doña Josefa Dorantes de Carranza y Nava, que casó en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México el 24 de abril de 1628, con don Leonardo de la Vega y de la Peña, natural de Segovia, hijo de Alonso y de María.

- 3. Doña Bernarda Dorantes de Carranza, tiene su defunción en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México a 14 de julio de 1700. Fué enterrada en la iglesia de la Santísima Trinidad, siendo casada con don José de Arévalo.
- 4. Doña Pascuala Antonia Dorantes de Carranza, casó en México, parroquia de Santa Catarina Mártir, el 16 de septiembre de 1743, con don Nicolás Antonio Marmolejo.

5. Don Buenaventura Dorantes de Carranza, de su enlace con doña

Ana de Estrada, tuvo por hijo: a

Don Francisco Félix Dorantes de Carranza y Estrada, que casó en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México, en julio de 1759, con doña Felipa Pérez (viuda de un Gaspar de Hinojosa).

6. Don Juan Manuel Dorantes de Carranza, casó con doña María de la Encarnación Salazar, procreando: a

Don José Justo Dorantes de Carranza y Salazar, que casó en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México el 9 de octubre de 1787. con doña María Josefa de Aguiñaga y Salas, natural de esta ciudad, hija de Mariano y María Francisca.

7. Don Juan José Dorantes de Carranza, casó con doña Melchora Galván, teniendo por hijas: a Petra; a Antonia, y a Juana de Carranza y Galván, bautizadas en la parroquia del Sagrario de la Catedral de México el 5 de octubre de 1729, el 15 de enero de 1732 y el 16 de mayo de 1733.